



# 連光寺小だより



令和3年度 学校だより  
第2号  
令和3年4月30日(金)

〒206-0021 多摩市連光寺 3-64-1 多摩市立連光寺小学校 042-373-1920 <http://schit.net/tama/esrenkouji/>

## かわいげ

校長 関口 寿也

校舎の窓から見える都立桜が丘公園の新緑がまぶしく萌ゆる季節になりました。今週水曜日と本日の学校公開では、ご参観いただきありがとうございました。実に1年2か月ぶりの来校していただいていた学校公開となりました。各ご家庭1名に限定させていただき、事前に検温結果を記入した検温票を持参していただいたり、学級ごとに参観日を変え出席番号で参観時間を区切らせていただき、児童と保護者や保護者同士の会話(接触)をご遠慮いただいたことで、校内で密になることなく静かな環境で、感染拡大防止に配慮した学校公開を行うことができました。ご不自由・ご不便をおかけしましたが、改めてご理解・ご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。

5月には運動会も予定されています。都内や多摩市の感染状況を考慮しながら、感染拡大防止の措置を考えつつ実施可否や実施方法を考えていきます。感染状況が拡大しつつある現段階では、確定的なことをお知らせすることはできませんが、ホームページを中心にその時点でお知らせできることを情報提供していきます。都度、変更もありえますので、最新の情報をご確認いただければ幸いです。今後ともご理解・ご協力のほど、どうぞよろしくお願い致します。

さて、連光寺小学校に着任して1か月が過ぎました。ここ数年気に留めていて、「やっぱりそうだよな」と改めて感じるがありました。それは、子供たちの「かわいげ」のある言動についてです。例えば毎朝、ヤギの世話をしながら登校してくる子供たちとあいさつをします。「おはようございます」と声を掛け合っているあいさつですが、その時にちょこっと頭を下げってくれる子供や、ニコッと笑ってくれる子供がたくさんいます。「おはようございます」の一言に、こんなちょっとした動作がプラスされることで、とても爽やかな気持ちになります。義務感を感じなくなるとも言えるのでしょうか。朝だけではありません。来客がない限り開け放している校長室のドアですが、休み時間や下校時に、私が在室している姿を確認すると「校長先生～」と立ち止まって声をかけてくれる子供や、たまたま校長室前を通った時に目が合うと立ち止まってちょこんとお辞儀をしてくれる子供もたくさんいます。もちろん「こんにちは～」や「さようなら～」と声をかけながらこちらも笑顔を返したり手を振ったりするようにしています。また、校長室前に趣味で撮った写真を飾ってあるのですが、その写真を見て「これは校長先生が撮ったのですか?」「これはどこで撮ったのですか?」とわざわざ声をかけてくれる子供もいます。ある日のある一時の出来事ではありません。ほぼ毎日の出来事です。こんな姿を見ていると、「かわいげ」を感じずにはられません。「かわいげ」は、今ある人と人との関係から、もう一歩先へという思いを湧かせてくれる動機になります。

ここ数年、そんな「かわいげ」のある言動というものが気になっていました。例えば車を運転していて、狭い道ですれ違いもままならないときに、対向車が道幅の広いところで待機していてくれることがあります。もちろんこちらが先に侵入していて「優先権」という権利があるのかもしれませんが、それでも「ありがたい」「すみません」と感じることは誰もあるのではないのでしょうか。はたまた、横断歩道を渡っているとき。右左折する車がこちらの横断を待っていてくれることがあります。もちろん歩行者優先は大前提ですが、それでも「ありがとう」という思いはもつのではないのでしょうか。いつからか、この思いは表現した方がよいのではと思うようになりました。道を譲ってくれた方に忘れずに手やお辞儀であいさつです。双方が気持ちの良い場面として感じたいという願いのもとにです。そんなことを考えていると、日常生活で忘れがちな「かわいげ」のあった方が良い場面はそこかしこにあることに気づきます。レジで丁寧に対応してくれた時、通勤のバスを降りるとき、前を行く人がドアを押さえてくれていた時……。良い意味で「権利」が当たり前になった世の中だからこそ、セットで「かわいげ」も忘れないようにしたいなと思うばかりです。火曜日に行った6年生の社会科見学。学校に到着してバスを降りるとき、もちろん子供たちと一緒に運転手さんに「ありがとうございました」と頭を下げて後にしました。

こんなフレーズを聞いたことがあります。「かわいげは、人生の武器」。連光寺小の子供たちに、これからももち続けてもらいたいものの一つです。

5月の目標	
生活目標	健康・安全に気をつけよう。
保健目標	からだを清潔にしよう。
安全目標	校内の安全な過ごし方について考えよう。
給食目標	「いただきます」「ごちそうさま」のあいさつをしよう。
清掃目標	すみずみまできれいにはこう。

日	曜	5月の主な活動・行事
1	土	
2	日	
3	月	憲法記念日
4	火	みどりの日
5	水	こどもの日
6	木	安全指導 色覚検査(4)
7	金	交通安全教室(2) SC勤務
8	土	
9	日	
10	月	運動会係①
11	火	
12	水	眼科検診(全)
13	木	
14	金	心臓検診1次健診 尿検査2次 SC勤務
15	土	
16	日	
17	月	運動会係② 教育実習始
18	火	全校練習
19	水	全校練習
20	木	午後水曜時程
21	金	前日準備 SC勤務
22	土	運動会 ※詳細は後日文書を配布します。
23	日	
24	月	運動会振替休業日
25	火	保護者会(6年)
26	水	
27	木	全国学力調査(6年) 歯科(1, 2, 3)
28	金	縦割り班活動 SC勤務
29	土	
30	日	
31	月	

## ★交通安全について

交通安全に対して気を抜いてよい瞬間はありません。いつ、どこで自分が被害を受けてしまうかわかりません。逆に加害者になってしまうこともあります。今まで事故にあっていないから大丈夫という気持ちが芽生えてしまわないよう学校でしっかりと安全教育に取り組んでいきたいと思っています。

たいへん気がかりなのは、子供たちの放課後や休日の自転車の乗り方です。スピードを出して乗り回したり、危険な乗り方をして遊んだりしている子供たちの様子が報告されることがあります。自転車に乗っておにごっこをしていると聞いたこともあります。自転車は、遊び道具ではありません。自分がケガをするだけでなく、事故の加害者になる場合もあります。自転車に乗ることに慣れた時は、危険な乗り方をし始める時でもあります。安全な乗り方への行動を促す良いチャンスでもあります。安全な乗り方を再度確認する必要があります。

保護者の皆さまにお願いがあります。子供たちの命を守るためにヘルメットをかぶらせてください。面倒くさい、暑い、などの理由から段々とかぶらなくなってきました。学校でもヘルメットの大切さを伝えていきますが、ご家庭でも声かけをお願いいたします。また、自転車乗車時の保険についてもご確認ください。公園内や遊歩道では適応外のこともあります。規約の確認も併せてお願いします。

こうした安全教育は、学校だけの指導ではなく、ご家庭や地域の方々の安全への声かけや見守りが大きな力となります。子どもたちの命を守るために、今年度もご協力よろしくお願い致します。

## ★第47回運動会 5月22日(土)

保護者入れ替え制で考えています。詳細は後日配布します「運動会のご案内」をご覧ください。感染状況によっては、中止や延期、時程の変更をする場合があります。ご了承ください。

予備日 5月23日(日)

振替休業日 5月24日(月)

## ★教育実習生の紹介

5月17日(月)～6月11日(金)(4年2組)  
・玉川大学4年 宮入 亮輔さん

## ★放課後子ども教室

8月まではお休みとなります。予定は、感染状況によって変更になることがあります。